

Sigue ola de violencia

Otra noche negra por delincuencia: cinco muertos, uno sería por detención ciudadana

Al menos dos delincuentes fueron abatidos anoche en un asalto frustrado a una pareja de detectives de la PDI.

Jéssica Henríquez D

■ ■ Esto ya no da para más. El Gobierno ha fracasado en el combate a la delincuencia. Basta de reuniones, basta de comisiones, basta de autoridades inoperantes. Se requiere decisión y convicción. Los delincuentes, a la cárcel. Los chilenos merecen vivir en paz", escribió esta mañana en su cuenta de X Evelyn Matthei, alcaldesa de Providencia y abanderada presidencial de Chile Vamos, ante otra noche negra por delincuencia y que terminó con cinco personas muertas.

La alarma por la frecuencia de actos delictuales se ha transformado en una tónica: solo el fin de semana hubo ocho muertos y la madrugada del martes al miércoles se sumaron tres más, generando fuertes cuestionamientos a la eficiencia del Gobierno en el tema.

En la jornada de anoche se habría sumado la muerte de un delincuente presuntamente tras una detención ciudadana en La Florida. "De comprobarse (la muerte tras una detención ciudadana) es complejo el escenario, porque la gente empieza a tomar la justicia por sus manos ante un Estado que siente no es capaz de protegerlo", explica el **analista Marco Moreno, de la U. Central**.

"Respuesta tarde"

Según la información disponible, a eso de las 2 de la madrugada un hombre (23 años con antecedentes penales) en una moto que desde julio tenía encargo por robo (en Puente Alto) llega hasta una



El lugar de la supuesta detención ciudadana en La Florida.



Homicidio en Santiago Centro.



Homicidio en La Pintana.



La gente siente que la crisis de seguridad está desbordada, que la respuesta del Estado llega tarde y no es efectiva", **Marco Moreno, analista U. Central**

plaza en calle Arequipa en la comuna de La Florida, donde una pareja estaba en un banco. Se estaciona frente a ellos para pedirles fuego, pero luego saca de entre sus ropas un arma de fuego y un arma blanca para asaltar a la pareja.

Ante ello, el hombre se enfrenta con el delincuente mientras la mujer pide ayuda a casas colindantes, desde donde algunos vecinos habrían salido en auxilio, reduciendo al delincuente (quien terminó con una herida cortopunzante en la cabeza) quien es trasladado al Hospital de La

Florida en ambulancia donde ingresó con un paro cardio respiratorio.

"La gente siente que la crisis de seguridad está desbordada, que la respuesta del Estado llega tarde y no es efectiva. Siente que la Justicia está pendiente de otras cosas, no en la criminalidad ciudadana", señala Moreno.

Delincuentes abatidos

Al caso de La Florida, se sumaron anoche 4 muertes. En La Pintana quedó al descubierto un asesinato pasadas las 5 am, cuando carabineros halló el cuerpo baleado de un hombre en el pasaje Las Flautas con General Arriagada, la misma zona donde el domingo un hombre fue asesinado con un disparo en la espalda. En el lugar se encontraron 12 vainillas y no se descarta un ajuste de cuentas.

En Estación Central personal de seguridad municipal encontró -a eso de las 1.30 am- el cadáver de un menor de edad (16 años) con un disparo en la cabeza en la intersección de calles Antofagasta y Manuel Umaña. Una de las hipótesis es la vinculación del joven con un asalto frustrado a funcionarios de la PDI, donde poco antes dos delincuentes habían sido abatidos en la comuna de Santiago.

Según antecedentes, los policías se movilizaban en un vehículo particular cuando se estacionaron en Nuble con Aldunate para hacer una compra. Al salir del local, fueron abordados por un grupo de sujetos que descendieron de un automóvil y les intentaron robar el vehículo.

Los detectives hicieron uso de sus armas de servicio y abatieron a dos de ellos que fallecieron en el lugar. Se presume que el menor de 16 años también fue abatido por la policía civil, pero que fue abandonado luego por sus cómplices.

Ministra Tohá dice que "recién ahora" se fortaleció inteligencia

"Poner capacidades ha sido un gran esfuerzo en esta etapa y poner recursos también. Porque mientras pasaban estas cosas, este incremento de cierto perfil de delitos, lamentablemente los recursos de este país destinados a la seguridad no se fueron incre-

mentando", señaló esta mañana la **ministra del Interior, Carolina Tohá**, explicando así que "recién ahora" se han podido fortalecer las capacidades de las instituciones vinculadas a la inteligencia en materia de seguridad. Las declaraciones las realizó la

secretaría de Estado en medio del seminario sobre ese tema organizado por **CLAPES UC**, donde sostuvo que mientras el delito progresaba en el país "nuestras instituciones de inteligencia no se pusieron al día" y que "ninguna institución es capaz de absorber en un solo año un salto muy grande. Si uno la quiere fortalecer, hay que fortalecerla de manera sistemática en el tiempo".